

Director y Administrador
LUIS CARTIN G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales
defensor particularmente de la causa católica

OFICINA:
Imprenta CARTIN

150v. al S. del Colegio de Sñe.

Suscripción mensual: ₡ 1,00
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE COSTA RICA DOMINGO 24 ENERO DE 1932

Núm. 3751

Salustio tiene razón

Modestamente hemos venido luchando desde hace algunos años, con el mejor de los ánimos, porque la idea de una liberación religiosa, en el más amplio sentido de la palabra, se vaya poco a poco infiltrando, en el alma del pueblo católico de Costa Rica.

Y esa libertad, esa santa libertad religiosa a que aspiramos, no es precisamente la que podría llevarnos a hacer procesiones cuando a bien lo tuviéramos y por las calles que gustáramos.

Querriamos sí, pese a los sostenedores de lo contrario, aun del campo católico, que aun cuando se cerrasen las calles para las procesiones, se abriesen, en cambio, las puertas de las escuelas a la religión, o las religiones que profesen los costarricenses, creyendo que la tremenda desorientación de la juventud de nuestro país se debe en gran parte a la enseñanza laica, que es atea en la práctica, según lo afirma el Papa Pío XI, en la encíclica *Sobre la Cristiana educación de la juventud*.

Pero ya no es solamente el jefe de la Cristiandad quien viene llamando la atención a los obispos y seglares de todo el mundo, sobre los males tremendos que acarrea a las sociedades una enseñanza sin Dios, como es la que, por orden del liberalismo costarricense, se viene impartiendo entre nosotros, con aplauso del sectarismo de muy conocidos hombres públicos, y altamente astutos, con la astucia de la serpiente, para explotar en su favor la inconsciencia católica, cuantas veces se les presentó la ocasión; no es ya solamente el jefe de la Cristiandad el que va contra el laicismo de la escuela; es, por ejemplo, un Victor Hugo que dijo: «Pido que se lleve a los tribunales a los padres de familia que llevan a sus hijos a colegios en cuya fachada está escrito: "Aquí

no se enseña Religión"; es O Credaro, el laicista hasta poco antes de la guerra, ex ministro de Instrucción Pública de Italia, quien, en un discurso pronunciado en Trento, el 9 de setiembre de 1920, dijo: "La escuela sin Dios está en quiebra... es una utopía falaz, destinada a conducir al individuo y a la sociedad hacia su ruina completa y definitiva".

Cien citas más de hombres eminentes, de fama universal, no católicos, podrían reforzar nuestro propósito; pero aun cuando ellos no hubiesen dicho tanta verdad, a nosotros, los que por gracia de Dios todavía llevamos en el alma, sin temores ni prejuicios, la divina fortaleza de la fe de Cristo, nos bastaría la palabra del Pontífice, el Vicario de Cristo, que ordena y manda ponerse en guardia contra la "gran conquista liberal", la enseñanza atea de nuestras escuelas y colegios.

Se dice que en Costa Rica el 97 por ciento de sus habitantes es católico romano; pero por mucho que abramos los ojos, no vemos en lo social ni en lo político la consecuencia de esa gran mayoría católica. Pruebas al canto: hay unas leyes odiosas, verdadera espada de Damocles, que amenazan las congregaciones religiosas existentes en el país. En ninguno de los grandes países, que van a la cabeza de la civilización, que sepamos nosotros, existe tamaña barbarie; y lo que no atinamos a explicarnos es el desparpajo laico, que mantiene en la más fría pasividad a todo un 97 por ciento de habitantes—salvo contadas excepciones—y cuando ya lo vemos, el comunismo y el protestantismo—negación de Dios—se nos echan encima.

—¿No es un problema religioso—político el que un Estado (democracia), que se dice católico por

Constitución, como es el nuestro, arroje de las escuelas la Religión que profesa la gran mayoría de sus habitantes, como si esa religión fuese baldón de la humanidad?

En la iglesia, en la casa o en la escuela, la religión siempre enaltecerá a un hombre—recuérdese que ya se ha dicho que el niño es el padre del hombre—y muy hermoso sería el gesto de un pueblo cuando ultrajada la religión no importa dónde, castigara con su virilidad consciente, el infame atropello. Entretanto, no olvidemos el consejo que nos acaba de dar Salustio, en su artículo: *El laicismo o el ateísmo es la base del comunismo*: «Para que en un pueblo haya escuelas cristianas verdaderas, es necesario que haya gobiernos conscientes y cristianos».

EL HOMBRE LIBRE

Se ofrece

Auxiliar para escritorio, amanuense, bibliotecario, persona honorable sin pretensiones.

Apartado 111. Dirección: esta oficina.

Congreso general del Islamismo

En la tarde del domingo pasado se ha inaugurado la mezquita Al-Agua el primer Congreso Internacional del Islamismo.

Los trabajos de esta asamblea general del mundo musulmán, que algunos diarios árabes llaman Concilio Eucuménico de los secuaces del Corán, se realizan en el Colegio situado en el ángulo Noroeste de la explanada del Templo Salomón, en el mismo lugar tradicional del Pretorio donde Nuestro Señor fue condenado a muerte de Cruz.

Hay representantes de las más lejanas regiones de Asia, de Africa y de Europa.

Las cuestiones que discuten los Congregistas son muchas. Pero las más importantes son las cuatro siguientes: defensa de los Santos lugares del Islamismo en Palestina; creación de una Universidad musulmana en Jerusalén; ferrocarril Damasco-Medina; y difusión de la cultura islámica y lucha contra el paganismo.

Aquí se cree que también se discutirá el problema del Califato,

aunque esto se ha desmentido de manera oficial.

Doctor Mombelli

Jerusalén, 9 de diciembre.

El Siglo Futuro

Demolición de la Exposición Colonial

París, 16.—Esta mañana dieron principio en los terrenos de la Exposición Colonial los trabajos de demolición de las instalaciones y edificios.

Con este motivo, desde muy temprano, se habían congregado en aquel lugar numerosos obreros parados, con la esperanza de que se les diera trabajo. Como los contratistas, por el contrario, no tenían ninguna necesidad de personal suplementario, los parados organizaron una manifestación que se dirigió al centro de París, dando gritos.

La policía disolvió fácilmente a los manifestantes.

El autogiro "la Cierva"

Londres, 16.—El redactor aeronáutico del «Mornig Post» dice que el ministerio del aire ha pedido a la «Cierva Autogiro C.» presupuesto para un avión autogiro militar.

El redactor añade que el proyecto del nuevo aparato se mantiene secreto.

Fallecimiento del Profesor don Fidel Tristán

Ayer a las 21 horas falleció en esta capital el Profesor de Estado don Fidel Tristán después de larga y penosa enfermedad.

Nuestra sociedad ha sido dolorosamente impresionada por tan infausto acontecimiento, pues el Profesor Tristán era muy querido en esta capital.

donde desempeñó cargos importantes en la Enseñanza Secundaria como Director del Colegio Superior de Señoritas y del Liceo de Costa Rica en varias ocasiones.

Ultimamente el señor Tristán desempeñaba la Dirección del Museo Nacional, dependencia importante adscrita a la Secretaría de Educación Pública y que hace un magnífico papel en la Cultura científica e histórica del país.

El país ha perdido, pues, un magnífico elemento y el vacío que deja el recordado Profesor es grande y difícil de llenar.

Don Fidel Tristán era un Profesor competente en Ciencias Naturales, y por consiguiente fue uno de los naturalistas nacionales más dedicados al estudio de la naturaleza costarricense.

El sepelio se efectuó ayer a las 4:30 de la tarde con numeroso acompañamiento, saliendo el cortejo fúnebre de su casa de habitación para el templo de Nuestra Señora de la Soledad, siguiendo luego para el Cementerio General, donde se le dio cristiana sepultura.

«Correo Nacional» se asocia al duelo de la familia Tristán y envía su más sentido pésame a su señora esposa, hijos, hermanos, y a la demás familia doliente, deseándoles resignación.

«El Debate» fue suspendido indefinidamente y se le impuso una multa.

Madrid, 19.—El diario católico y monárquico «El Debate» fue suspendido indefinidamente por el gobierno, imponiéndose además una multa de mil pesetas por un artículo en contra de la Asamblea Nacional. En los círculos legislativos se informa que el Gobierno procederá en forma similar con otros periódicos derechistas de España.

CUANDO LLAME A SERVICIO

para dar un reporte, le rogamos indicarnos su dirección por calles y avenidas y no por señas de otra naturaleza; de lo contrario ese departamento no podrá atenderle en la forma debida.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

La teosofía

Es la teosofía una serie de doctrinas falsas que creen y practican los indús, pretendiendo una doctrina religiosa que tiene por objeto la unión con la Divinidad, tratando de albergar en su seno todo lo bueno de las demás religiones, es, pues, una religión oriental. El Karma y diferentes planos a donde van las almas o espíritus de los que dejan la materia, según el estado moral o de santidad es la base de sus creencias.

Tales doctrinas las basan en la Biblia, interpretándola a su antojo, haciendo así que sus doctrinas sean ridículas, y por consiguiente falsas.

Creen en la transmigración o reencarnación de las almas para purificarse de esa manera, y perfeccionarse acá en la tierra, de modo que el que muere reencarna en otro que nace.

Empero, lo peor de la teosofía es que descansa en un panteísmo sumamente recalcitrante, creyendo que el universo visible y tangible es Dios, error gravísimo que los lleva a la perdición, pues Dios existe como un Sér Supremo y Sobrenatural que rige la Creación de la cual es Autor.

La transmigración o reencarnación la sustentan en varios pasajes del Evangelio, pero como hemos dicho, interpretando falsamente las Escrituras Santas, por ejemplo, creen que San Juan, el Bautista, es reencarnación del Profeta Elías, porque tanto los Profetas del Antiguo Testamento como el Arcángel Gabriel anunciaron, los primeron en sus profecías escritas, y el segundo cuando se le apareció a San Zacarías en el templo, que Juan nacería y crecería con el espíritu y fortaleza de Elías, en sabiduría, profecía y santidad para aparejar o allanar los caminos del Señor y bautizar con el bautismo de arrepentimiento, para recibir así al Señor y estar preparados; es decir, con los mismos sentimientos, con el mismo celo y libertad de espíritu, (aun ante los reyes,) con que en un tiempo el gran Profeta Elías predicó penitencia en momentos bien aciagos. De esto a que Juan el Bautista era reencarnación del alma de Elías, hay una gran diferencia. Lo primero es lo falso, y lo segundo lo verdadero. ¡He ahí qué modo de interpretar las Sagradas Escrituras!

Nos habla el teosofismo de doctrinas esotéricas, es decir, doctrinas ocultas, interiores, en que los sabios de la antigüedad no iniciaban sino a muy pocos de sus discípulos. Claro, siendo el teosofismo una religión oriental, cuya cuna tiene en la India,

sus doctrinas son ocultas, secretas o esotéricas, empero plagadas de errores.

Iniciados llaman los teósofos a los que estudian y acogen sus doctrinas esotéricas para predicarlas y ganar así prosélitos, dicen que Jesús fue un gran Iniciado, un Iluminado, un gran Maestro, y que toda la sabiduría que poseía y demostraba al predicar sus doctrinas sublimes, filosóficas y divinas, fueron tomadas en las fuentes indús y egipcias, porque Jesús fué a estudiar a la India y antes a Egipto. Error grandísimo, falso, Jesús no fué a estudiar a ninguna región del globo. El traje consigo la sabiduría, sabiduría infinita, pues que era Dios encarnado en un hombre, porque en Jesús hay dos naturalezas, la naturaleza humana y la naturaleza divina, por lo tanto no necesitó de ir a la India, ni al Egipto a estudiar, países paganos que, en ese tiempo, como ahora, sólo paganismo pueden enseñar y religiones erradas que extravían el corazón humano.

Como sabemos por las Escrituras Sagradas, Jesucristo nació en Belén y de ahí con sus padres, María y José, se trasladó a Nazaret, donde creció en gracia y sabiduría delante de los hombres hasta la edad de treinta años, ejerciendo al propio tiempo el oficio de carpintero, comenzando su vida pública a esa edad y durante en su ministerio hasta la Redención tres años.

La prueba de su gran sabiduría, sin necesidad de ir a estudiar a países paganos, la tenemos cuando en Jerusalén al ir con sus padres a la fiesta de la Pascua, a los doce años de edad, se quedó tres días en el templo, discutiendo con los doctores de la Ley mosaica, quedando éstos boquiabiertos y admirados por sus respuestas y por sus preguntas, respecto de la interpretación de los textos sagrados de la Ley antigua, que El no venía a derogar sino a cumplir.

Los teosofistas no comen carne, son vegetarianos, aducen como razones para no comerla, que es una sustancia compuesta de tejidos deletéreos inconsistentes, y, por consiguiente, no es alimento apropiado para el hombre. No discutimos esto, pero sí afirmamos que la carne de buey (o res) es alimenticia, especialmente la sopa que de ella se hace; otras carnes, como la del cerdo, no es tan alimenticia, pero es exquisita, y así otras carnes, como las de las aves, etc. No negamos que comer vegetales es más saludable que comer carne, pero también es cierto que los animales, que componen el ganado va-

Contra la crisis
Colorantes "SUNSET"
 Tiñen a la vez: Algodón, la seda e hilo. No manchan las manos ni utensilios. Hacen lucir nuevos los vestidos usados. **COLORES DE FACIL USO.**



cuno y el cerdo, el lanar y el cabrío, las aves como las gallinas, las palomas, etc. y gran variedad de animales silvestres o monteses fueron creados para que el hombre aproveche sus carnes y con ellas se alimente.

Dicen que la Iglesia Católica tiene en sus ritos el idioma latino, porque con este idioma oyen mejor, directamente y con más seguridad los santos a los que ellos llaman dioses. La Iglesia Católica no tiene el latín en sus ritos por lo que dice el teosofismo, sino porque este idioma es el oficial de la Iglesia, y porque siendo ésta, una, santa y universal, el idioma tiene que ser uno, como el latín, que tiene la propiedad de no cambiar con el tiempo, como los idiomas vulgares, además porque la Iglesia estableció su Sede en Roma, donde en aquellos tiempos se hablaba en Lacló, parte Occidental de Italia, que entonces formaba el poderoso imperio romano, cuyos dominios eran extensos de Oriente a Occidente y del Septentrión al M-diodía.

La teosofía tiene mucha relación con el espiritismo, que es otra ciencia, según los espiritistas, por la cual se comunican con los espíritus o almas de los que han fallecido, por su puesto otro sistema de errores, porque tales comunicaciones son ciertas, pero son los espíritus malos o demonios los que directamente intervienen, engañando; ya de esto, San Pablo se refiere en una de sus epístolas, diciendo que el espacio está poblado de espíritus malignos o demonios.

Terminamos aquí esta expla-

nación acerca del teosofismo, dejando demostrados sus errores.

José Angel Lagos U.
 San José Enero de 1932.

JAMON SERRANO
SALCHICHÓN DE VICH
Chufas frescas
 Jamón WESTFALIA
 HA RECIBIDO
"El Águila de Oro"
 PUJOL HNOS.
 TELÉFONO Nº 3933

De Atenas

Ya la política toca a su término, por lo menos las peroraciones, que, ¡oh fastidio! casi el mismo disco ya ricardista, ya carlista, o ya castrista, todos los domingos, y por radio—con lo que bastaría tres días de la semana; pero como dijimos, ya eso terminará.

La suerte está echada y Dios resolverá.

Clima y temporada
 Cálido, ventoso y polvoso; pocas son las personas de fuera que han venido a hacernos grata compañía. Saludamos atentamente al nuevo Alcalde pasante don René Aguilar y a su distinguida esposa doña María Aurelia. Que Atenas los trate bien son nuestros mejores deseos.

El popular amigo don Macho

Salas ha tenido enfermos a sus tres niños Carlos Luis, Ricardo y Solita. Gracias a Dios ya mejoran.

La señora de don Esmeraldo Salas sigue mal; lo sentimos y quiera la Providencia serles propicia, oyéndoles.

Fiesta

Para el 31 de enero prepárase gran feria y servicios religiosos allá en las alturas del Cerro del Espíritu Santo. Peregrinos de aquí como de las diferentes parroquias de la provincia se alistan para ir ese día. La cosa va a ser grandiosa, pues desde Cartago pueden llegar a aquel lindo lugar en carro, teniendo la oportunidad de seguir, si quieren hasta San Ramón, trayectando por preciosos parajes que merece verlos. Sabido que Costa Rica es bella por donde quiera que se la visite; y en ese cerro se le pide contribuir para la edificación del bello monumento, lo cual desea Monseñor Monestel, digno Obispo de la Diócesis de Alajuela. Allá, pues, con algunos cincos que bien gastados serían.

Análisis de Inulsis

NO SERA UD. ENGAÑADO.
 Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufrirán el castigo que se merecen. Al embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Viranco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Cerveza y Refrescos **TRAUBE** **Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor**

Palabra Divina

Domingo de Septuagésima

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XX versículos 1 al 16, según San Mateo.

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: semejante es el Reino de los cielos a un hombre, padre de familias, que salió muy de mañana a ajustar trabajadores para su viña. Y habiendo concertado con los trabajadores darles un denario por día, los envió a su viña. Y saliendo cerca de la hora de tercia, vió otros en la plaza que estaban ociosos. Y les dijo: Id también vosotros a mi viña, y os daré lo que fuere justo, Y ellos fueron. Volvió a salir cerca de la hora de sexta y de nona e hizo lo mismo. Y salió cerca de la hora de vísperas, y halló otros que se estaban allí, y les dijo: ¿Qué hacéis aquí todo el día ociosos? Y ellos respondieron: Porque ninguno nos ha llamado a jornal. Díceles: Id también vosotros a mi viña. Y al venir la noche, dijo el dueño de la viña a su mayordomo: Llama a los trabajadores y págales su jornal, comenzando desde los postreros hasta los primeros. Cuando vinieron los que habían ido cerca de la hora de vísperas, recibió cada uno su denario, y cuando llegaron los primeros creyeron que les darían más, pero no recibió sino un denario cada uno. Y tomándole, murmuraban contra el padre de familia, diciendo: Estos postreros sólo una hora han trabajado, y los ha hecho iguales a nosotros, que hemos llevado el peso del día y del calor. Mas él respondió a uno de ellos, y le dijo: Amigo, no te hago agravio: ¿no te concertaste conmigo por un denario? Toma lo que es tuyo y vete, pues yo quiero dar a este postrero tanto como a ti. ¿No me es lícito hacer lo que quiero? ¿Acaso tu ojo es malo porque yo soy bueno? Así serán los postreros primeros, y los primeros postreros. Porque son muchos los llamados, más pocos los escogidos».

REFLEXION

Los que trabajan con mucho celo en la villa del Señor serán los primeros, aunque hallan sido llamados más tarde, mientras que los tibios, aquellos que son pocos celosos del servicio del Señor, serán los últimos, aunque hubieran sido llamados los primeros. Y ¡ay de los que no llegan a responder a la vocación de Dios! No se salvarán, porque muchos, esto es, todos son llamados por Dios que quiere que todos los hombres se salven, pero son pocos los elegidos, porque pocos viven conforme a su vocación, trabajando con celo en la viña del Señor y procurando adquirir la bienaventuranza eterna.



¡Oh Dios de bondad y misericordia, que sin mérito alguno de nuestra parte y sólo por un efecto de vuestra gracia nos habéis llamado a la verdadera fe en la viña de vuestra santa Iglesia, asistidnos continuamente, a fin de que no estemos jamás ociosos, sino que como sevidores fieles, nos esforcemos siempre por hacer vuestra santa voluntad.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Vibrante y patriótico manifiesto

A las mujeres españolas

«Ya no podemos callar más... y aquí estamos, Sería una traición y una cobardía. Son tantos los atropellos contra nuestros derechos y tantas las calumnias contra nuestra fe y tantas las befas contra nuestra religión y tanta la tiranía contra nuestra libertad que el silencio nos asfixia.

Por eso alzamos nuestras frentes de mujeres, abrimos la puerta a nuestro corazón de españolas

y aquí estamos,

Nos han llamado para que demos nuestro voto en la Gobernación del Estado, nos piden que prestemos concurso en la salvación de la Patria y heos aquí.

Henos aquí con nuestra fe de cristianas; con nuestra hidalguía de españolas y nuestro corazón de mujeres. Salimos al campo de la vida política pero sólo para defender la paz de la patria, la

libertad de la Iglesia y el alma y el porvenir de nuestros hijos.

Lucharemos todas serenas y enérgicas, resueltas a no dar un paso atrás. Cuando otra vez la patria levante su frente erguida y el Crucifijo presida de nuevo toda la vida nacional y nuestros hijos y nuestros hermanos respiren la verdadera libertad; cuando en nuestras familias impere, no la ley de unos sectarios, sino el Evangelio de Jesucristo, entonces volveremos a encerrarnos en el santuario del hogar para formar en nuestro regazo los grandes ciudadanos de mañana.

¡Mujeres!... las que visteis ondear el viejo pendón de la independencia en Covadonga... arriba!

Arriba las que habeis comido a besos el trono de la Virgen del Pilar. Arriba!... las que formasteis una raza cristiana y vigorosa en la escuela de la Virgen de Begüña.

¡Arriba! las que tuvisteis en Granada lágrimas para llorar la tremenda hecatombe de España ante la planta de la Virgen de las Angustias y puños para clavar en la torre de la Vela el estandarte de la victoria final.

¡Arriba!... las que vais todas las mañanas a recoger en vuestros huertos valencianos las flores que perfumen el altar de la Madre de los Desamparados.

¡Arriba!... las que paseais por las calles sevillanas la Virgen de los Reyes y las que trepasteis a las cumbres de la Sierra Morena para colocar allí el gigantesco mirador de la Virgen de la Encina. ¡Arriba!... las que despedisteis ante la Virgen de Guadalupe aquellos héroes extremeños que fueron a ganar para la fe y para España un nuevo mundo.

Y vosotras, hijas de Cataluña la grande, las que tenéis la casa solariega de vuestros amores y de vuestras esperanzas en el corazón de la Virgen de Montserrat... ¡Arriba!

¡Arriba!... todas las que aún tenéis fe y amais a Jesucristo y tembláis por el porvenir de los hombres cuando se crían en la irreligión y se alimentan del odio y del fango.

¡Arriba!... Somos incontables... sumamos muchos millones. Nos presentaremos a los que escalaron las cumbres del poder y pretenden regir los destinos de nuestra patria y les diremos con la energía de la razón y de la justicia que por un camino de libertad y de saneamiento de la Hacienda pública, por la senda del respeto a los sagrados Dere-

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK

ó AGFA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y además útiles se encuentran siempre frescos y a precios favorables

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Que sepa todo el mundo que si duerme el León de España, no duermen, no, las leonas españolas.

Marta Cristina M. de Sagnier
(De «El Correo Catalán»)

Piano vertical: Se desea adquirir uno de ocasión. Ofertas a esta oficina.

Periódicos hipócritas

El periódico hipócrita es una celada, un lazo constantemente tendido a la gente de bien; es una emboscada páfida al abrigo de frases moderadas, y quizás, quizás, devotas y compungidas; es un arma cargada con pólvora sorda que hiere y mata sin ruido, sin que la víctima haya podido muchas veces precaverse, y lo que es peor, sin que frecuentemente esta misma se dé cuenta del daño recibido.

Sardá y Salvani

Del Vaticano

La suscripción para los pobres del Papa

Roma, 16.—La suscripción de *L'Observatore Romano*, iniciada por el Cardenal Granino, decano del Sacro Colegio, ha tomado gran amplitud, porque participan en ella no solamente los Cardenales y las demás dignidades eclesiásticas, sino también el patriciado y nobleza romanas, los Cabildos de la ciudad, las Ordenes religiosas y la jerarquía italiana.

El Aula Consistorial

Roma, 16.—La restauración que se efectúa en el aula del Consistorio estará ultimada para la recepción solemne de los Cardenales y de la Corte Pontificia cuando presenten al Papa la felicitación de Navidad.

El pavimento que se ha colocado, es de mármol policromado y tiene en el centro las armas de Pontífice. Se han tapizado de nuevo las paredes con damasco rojo. Estará oculto el alumbrado de modo que los frisos y los techos sean perfectamente visibles.

El hambre nos asedia... La revolución impera... Las esperanzas que nos dieron de paz y de bienestar han salido fallidas...

Y este presente desastroso no es más que un preludio de las trágicas catástrofes de mañana... Quieren arrojar a Dios y con él se van la libertad, la riqueza y la gloria.

Mujeres españolas, no lo podemos consentir nosotras. Que sepa toda España que aun queda una esperanza: el corazón cristiano de las mujeres...



Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores. Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 20.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que les acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 34.—A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día.

Los conciertos del miércoles y viernes últimos en el Central

Encontrándose la Banda Militar capitolina en vacaciones, la Banda de la Plaza de Heredia tuvo la galantería de visitarnos el miércoles 20, ejecutando en el kiosco del Parque Central un magnífico concierto con un bien seleccionado programa

Allí volvimos a escuchar, después de una buena porción de años, en banda, el precioso gran vals "Aimée", verdadera tanda de vales por el número de sus partes y que por causa que ignoramos, la Banda Militar de San José parece haber eliminado de su archivo desde hace ya largo tiempo.

Si nos extrañó leer tanto en el programa del concierto que se publicó en el Diario de Costa Rica como en la pizarra que se coloca en el kiosco del Central, que se atribuía esa pieza a Maister, en vez de citarse a su verdadero autor, el más inspirado y original compositor de vales, Emilio Waldteufel (1837-1915) y que fué pianista de la Corte de Napoleón III.

A Strauss se le ha apellidado con justicia el Rey de los vales, pero Waldteufel no le es inferior en mérito. Son de diferentes escuelas, podríamos decir, y Waldteufel supera a Strauss en sentimiento y fecunda originalidad de estilo.

Sus vales no pasan de moda y nos consta que se ejecutan en las mejores orquestas y bandas de los países latinos.

Nuestra banda capitolina toca unos cuantos, pero este que nos ejecutó la Banda de Heredia creemos que no se escuchaba en San José desde el tiempo que tuvo la Dirección General de Bandas el Maestro Chaves, quien siempre lo incluía en alguno de los programas de los conciertos de los días de fiestas cívicas de fin de año o en alguna retreta de gala extraordinaria.

Rogamos al Maestro Re-

petto haga sacudir el polvo a los papeles de ese bellísimo vals, que bien vale por 100 foxes y bluses de los que ahora se nos prodigan en gracia de la invasión del "arte musical yanqui" del jazz.

El público premió con merecidos aplausos en el concierto de la Banda de Heredia a los solistas Soto (cornetín) y Borbón (pícolo).

También el viernes pasado la Banda Municipal de Santo Domingo de Heredia nos sorprendió con un bonito concierto en el Central. Es un pequeño conjunto que ha alcanzado ya muy apreciable adelanto y que ejecuta con bastante afinación.



DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarle honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: "La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

EL HIERRO NUXADO —el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. El Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni enrojecerla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador de lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.

LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel



SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:--Adquirir una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero, aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:--Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:--Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortuna como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:--El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:--Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se le enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritas con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO--LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- Curso de Periodismo.
Curso de Reportaje.
Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
Curso de Redacción.
Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
Curso de Eficiencia Mental.

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

TELEFONO 3131

IMPRENTA CARTIN

APARTADO 111